

町の動き

「学校適正規模」等の答申

これから的小・中学校の在り方について

児童生徒数が急激に減少し、小・中学校の小規模化が進行しています。このためこれから的小・中学校の在り方にについて町教育委員会から「南部町小・中学校適正規模等検討委員会(渡辺修孝委員長)」に諮問し、検討した結果が11月17日に答申されました。

1. 適正規模

- (1) 小学校
 - クラス替えが可能な12学級以上の規模。同一学年に複数の学級があり、学級編制替えが可能である1学年最低2学級が望ましい。
 - 1学級20人程度の規模、また実現が困難な場合でも、複式学級の解消ができる規模。
- (2) 中学校
 - クラス替えが可能な6学級以上の規模。1学年2クラス以上で編成するこ^とによって授業形態の多様化に対応でき、選択教科の開設に幅ができると共に、生徒相互の人的交流を図ることができる。
 - 1学級20人程度の規模。
 - 小集団活動で効果的であるとされ

検討委員会で渡辺委員長から佐野教育委員長に答申書が手渡される



2. 具体的方策

- (1) 小学校
 - 現在、小規模校としての問題点が指摘できるが、小学校は教師による細やかな学習指導や基礎学力を身につける大切な時期であること、また地域における小学校の歴史や存在意義なども配慮すべきと考えられる。
 - 以上的観点から
- (2) 中学校
 - 以上との観点から
 - 適正規模の基準に沿って、町内3校を統合して一層教育効果を高めていく必要がある。
 - 学校統廃合の時期については、3校の保護者及びそれの住民に十分説明をして理解を得た上で、出来る限り早期に統合することが望ましい。

- 富河小学校との統廃合を推進することが望ましい。富河小学校との統廃合を推進することが予想される時は、最終的に町内2校に統合することも検討課題である。
- 小学校の適正配置については、現状の通学距離・時間などに問題はないが、児童生徒数が現状維持を希望しているため、現状の通学区域の在り方は変更しない。しかし交通事情の変化が生じた時は再考することが望ましい。
- 保護者の仕事などによる通学区域の変更には、保護者の意見の聞き取りが必要である。しかしながら、現状の通学区域の大半が現状維持を希望しているため、現状の通学区域の在り方は変更しない。しかし交通事情の変化が生じた時は再考することが望ましい。
- 弾力的運用については、保護者の意見の聞き取りが必要である。また、部活動・学校行事等も盛んになり、集団活動の機会での拡大など、将来にわたり配慮すべきである。
- 学校選択の完全自由化については、多くの町民は望んでおらず、本町の実情に合わないものと考える。



「道の駅・とみざわ」の指定管理者に南部町商工会を指定

南都町第1号の指定管理
「道の駅・とみざわ」

- 町では平成21年4月から指定管理者制度を導入する「道の駅・とみざわ」の指定先を決める手続きを進めてきましたが、12月定例議会で可決され、指定管理者が「南部町商工会」と決定しました。
- 指定期間は、平成21年4月1日から平成26年3月31日までの5年間です。今後の施設管理・運営は南部町商工会(指定管理者)が行うことになりますが、町も設置者として南部町商工会とともに一層の町民サービスの維持・向上を図るよう努力して行きます。よろしくお願いいたします。

